



風は上西から

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～

<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

※ブログ更新中！ホームページも、ぜひご覧ください。

西之表市立
上西小学校
学校だより
令和2年11月25日発行
NO. 8

ふるさとへの思いを育てたい

校長 大園 清子

今年も「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」(11月1日～11月7日)を実施しました。新型コロナウイルスの影響で、残念ながら毎年実施していた高齢者とのふれ合い活動・交流給食は見送りました。今後は、インフルエンザの発生も懸念されるので、これまで以上に感染症対策を徹底しなければと考えています。

さて、めでたく還暦を迎えられた昭和47年度(第26回)卒業生の皆さんが、11月1日(日)に、学び舎である本校を訪れました。卒業写真を御覧になった途端、小学生だった頃の記憶が一気に蘇ったようで、思い出話に花が咲いていました。その後、校舎や校内などを懐かしそうに御覧になり、当時の話をたくさんうかがうことができました。また、同窓生の皆様方(代表:松本恭明さん)から寄付をいただきました。子供たちの調べ学習に使う本を購入させていただく予定です。

私は北海道で生まれ、その後、福岡県、鹿児島県で生活しています。全国を転々としたので、ふるさととはどこかと聞かれても、恥ずかしい話ですがはっきりとお答えすることができません。ですから、還暦に母校を訪れ旧交を温める皆さんの様子を見て、とても羨ましく思いました。子供たちにとってふるさとがあるというのは素晴らしいことです。私自身、若い頃は県外や外国など、外にばかり目が向いていました。しかし、教師として地域行事に参加し、皆さんの思いに触れる度に、ふるさととは子供たちの心の拠り所となる、かけがえのない場所なのだ強く思うようになりました。

そこで、今年度は、これまで以上に郷土教育に力を入れています。集落支援員の馬場先生と連携を図り学習活動にフィールドワークを取り入れたり、総合的な学習の時間や社会科の時間などで地域の方をゲストティーチャーとしてお招きしたりするなどして、校区の史跡や伊勢神社再建の思い、農業等について学ぶ機会を設けています。これからも、職員一丸となって、上西小学校だからこそできる教育を推進し、学びや体験を通して上西の良さを実感させることで、本校で学んだこと、そして上西を誇りに思う子供を育てたいと思います。



<卒業写真を見て>

<集合写真>



たくさんの御来校ありがとうございました!

県民週間中、たくさんの皆さんに御来校いただきました。

1日は還暦同窓会の皆さん8人が来校され、懐かしの学び舎と現在の母校の様子を御覧になりました。

4日はフリー参観で、保護者の皆さんが学習の様子を参観されました。同日

には、保護者対象の給食試食会を実施し、準備の様子も見てもらい、その後、一緒においしく給食をいただきました。



5日には熊毛教育事務所から3人の御来校が、そして、県民週間期間外ですが、9日には榕城幼稚園の年長さん15人が学校参観に来ました。

来年の小学校入学を前に、学習や生活の様子などを見て、入学への期待を膨らませたようです。

来校された皆さんからは、子供たちの一生懸命な学習の様子・元気な姿や、学校環境などについてたくさんのお褒めの言葉をいただきました。



頑張った学習発表会

11月14日(土)に学習発表会を実施しました。当日は、保護者、来賓の方々、きぼう館の皆さんなど、約50人が来校されました。

体育館の部では、各学級の発表を行いました。1・2年生「ぼくたちのちょうせん」では、詩の暗唱やハンドベルでの合奏、校歌の独唱などを、3・4年生「筆算ジャーVS形レンジャー」では、算数の学習を楽しく劇で表現しました。5・6年生「上西なるほど探検隊!!」では、実地踏査等で調べた上西校区の歴史について、事前に撮影した映像を使って発表しました。また、合唱『戸之峰幼年會歌』も披露しました。



校庭の部では、表現「上西チェストおはら2020」や、運動会で実施できなかった6年生の親子種目、一輪車走などを披露しました。



たくさんの来場者の皆さんに見守られ、そして励まされ、子供たちは堂々とこれまでの練習の成果を発揮することができました。

複式6校合同集団学習

18日(水)から19日(木)の2日間、複式6校(上西・伊関・安納・安城・古田・住吉)合同の5・6年生集団学習を実施しました。例年の宿泊学習の実施が困難ということで、今年度は日帰り2日間、集団学習・研修活動を行いました。

1日目は、あっぱ〜らんどでニュースポーツやウォークラリーを行い、一緒に汗を流しました。2日目は、鉄砲館での体験学習(勾玉作り、缶バッチ作り等)や旧榕城中体育館でのレクリエーションを行いました。



学校や学年の垣根を越えて、お互いに声を掛け合ったり、協力したりして活動する姿がたくさん見られました。



他校との交流を通しての学び合い、友達との絆の形成、そして、郷土のよさを学ぶことができた2日間となりました。



国上小とリモートで

今年度は、例年行っている4校(上西小・国上小・伊関小・安納小)合同での集合学習の実施が困難であるということで、テレビ会議システムを使った合同学習を実施することになりました。

本校は、低・中学年が19日(木)に、国上小との合同学習を行いました。

画面を通して自己紹介をしたり、ALTの先生との外国語の学習をしたり、クイズを出し合ったりするなど、各学級2時間ずつの合同学習で、交流を深めることができました。



おめでとう!!

- 保健に関する作品展 ポスター
特選 1年 新村 瑞希さん
2年 広浜 知樹さん
- 保健に関する作品展 標語
入選 1年 新村 瑞希さん

※ 11/28~フラッセだいわ、12/12~サンシードに展示されます。

【 12月の行事 】

- 1日(火) スクールカウンセラー来校
- 2日(水) 人権教室②
- 3日(木) 持久走大会試走③ クラブ⑥
- 7日(月) 社会科見学(3年)②~④
- 9日(水) 特別校時 持久走大会③ 学校保健委員会
PTA運営委員会 親子メディア教室 学級PTA
- 12日(土) 土曜授業日 持久走大会予備日
- 15日(火) 認知症サポーター講座(児童・保護者)
- 18日(金) 全校給食
- 20日(日) 伊勢神社清掃
- 22日(火) しめ縄・ミニ門松づくり②③
- 24日(木) 終業式① 大掃除②

○ B校時 8日, 11日, 15日, 16日, 18日, 22日, 23日

☆ 人権月間(1日~24日)

※ 現時点での予定です。新型コロナウイルスの感染状況等によって変更になることがあります。

12月9日(水)10時25分から、花里浜海岸沿いの県道(歩道)で持久走大会を行います。ぜひ応援にお越しください!
(雨天時は12日(土)に延期です)

